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昨晚由11間電子傳媒主辦特區行政長官選舉論壇。

兩位建制派候選人唐英年和梁振英成為論壇焦點。兩

人比拚政綱，有助市民和選委增加對他們治港藍圖和

發展理念的認識。兩位建制派候選人通過介紹和解釋

政綱，並在社會經濟民生問題上展開辯論，有利於最

終選出符合愛國愛港、具有管治能力和社會認受性3

個條件的特首人選，符合香港整體利益和市民福祉。

代表反對派參選的何俊仁昨晚的表現，是在充當一隻

攪局的卒子，肆意表演反中央、反憲制的鬧劇，暴露

他參選的目的是企圖破壞新一屆行政長官的順利產

生。

現時香港存在不少深層次問題，包括經濟轉型舉步

維艱，貧富懸殊加重，基層市民生活壓力大，中產階

級處境困難，教育改革面臨難題，市民養老前景不

明，低文化、低技術勞動力就業機會減少等，市民和

選委都希望了解候選人有否提出解決問題的良方和解

決問題的決心。昨晚的選舉論壇，兩位建制派候選人

無論是在介紹自己的政綱或回答質詢時，都就相關的

問題提出了解決的建議和政策措施，通過電視的轉

播，廣大市民也可不同程度地了解兩位建制派候選人

的政綱和政策辯論表現，從而為今次特首選舉營造了

廣泛的公眾參與和民意基礎。建制派候選人昨晚介紹

和比拚政綱時，都比較嚴謹，顯示出他們對將來若當

選執政的責任感，這值得肯定。

特首選舉已進入關鍵階段，在餘下不多的時間

內，選舉委員會委員還將在下周一舉辦行政長官選

舉論壇。社會各界希望論壇進一步將焦點放在候選

人的政綱上，讓市民對候選人的政綱有更深入的了

解，凝聚社會對特區未來發展的共識。兩位建制派

候選人應做好三方面工作：一是回應公眾反應，修

改、充實和完善政綱；二是繼續憑政綱和理念爭取

選委支持和廣大市民認同；三是排除干擾專心致志

做好競選工作。

代表反對派參選的何俊仁一邊攻擊「小圈子選

舉」，一邊卻高調參選，大潑污水，抹黑建制派候選

人和中央，藉此爭取傳媒曝光。他的自相矛盾，自打

耳光，說明他參選的目的就是攪局。何俊仁參選以

來，沒有什麼像樣的政綱，也沒有關心過香港的經濟

發展和民生改善。在昨晚的論壇上，他利用兩位建制

派候選人政綱比拚的激烈競爭，大收漁人之利，並肆

意表演反中央、反憲制的鬧劇。何俊仁的鬧劇被參加

論壇的人士揭穿，質問他有何資格以最低的民意支持

率攻擊特首選舉，並質疑他若當選特首怎樣與中央溝

通。公道自在人心，選舉辯論即時民調顯示，被訪者

選擇支持兩位建制派候選人的人數，遠遠多過何俊

仁。

再有一名「雙非」服務中介人因在港

協助內地孕婦接受醫療服務，違反逗留

條件，被判入獄9星期。這是入境處近5

星期以來第2次成功將內地婦來港產子服

務中介人繩之以法。政府連續拘捕內地

非法中介，提出檢控，法庭迅速作出判

決，顯然是要顯示從嚴執法的阻嚇性。

在法律層面解決「雙非」問題緩不濟急

的情況下，當局既要加強行政堵截措

施，還需進一步收緊接收內地孕婦的配

額，甚至全面停收，減輕公營醫療系統

的壓力，並保障本港孕婦優先使用產科

服務的權利。

「雙非」問題對本港醫療系統、社會福利

帶來沉重壓力，非法中介從中謀取暴利，

起到推波助瀾的作用。入境處的統計數字

反映，去年「衝關」被拒入境的內地孕婦

達1900人，今年至今則有540人；保安局副

局長黎棟國出席立法會保安事務委員會會

議時亦表示，內地孕婦衝急症室產子個案

由1月的145宗減少至2月的97宗，下跌

33%。由此可見，雙非問題近日有所緩

解，打擊非法中介儘管只能治標，但也必

須繼續加強，以鞏固成效。

目前本港公營醫療系統受到「雙非」問

題的影響首當其衝，不但孕婦床位爆滿，

本港孕婦享受不到產科服務，「雙非」孕

婦衝急症室產子也令前線醫護人士的工作

壓力劇增，市民的醫療服務亦受到衝擊。

因此，應對「雙非」問題，除了打擊非法

中介、加強關口堵截外，公立醫院應進一

步收緊接收內地孕婦的配額，以保障本港

孕婦優先使用產科服務的權利。

當然，導致「雙非」問題的關鍵，在於

「莊豐源案」判決「雙非」孕婦在港所生子

女享有居港權。因此，僅靠行政措施限

制、堵截只能治標不能治本。由於內地人

口眾多，來港產子的訴求始終存在，在暴

利驅使下，非法中介可能銷聲匿跡一段時

間後又死灰復燃。當局靠行政措施限制、

堵截難度大，而且耗費大量公共資源，對

解決「雙非」問題事倍功半。因此，當局

始終需要認真考慮從法律層面釐清「雙非」

孕婦在港所生子女並無居港權，才能徹底

解決問題。

(相關新聞刊A19版)

唐梁拚政綱 何俊仁反中央 打擊非法中介 提高堵截成效

理念政績比拚唐梁火花四濺
雙非扶老等議題惹注目 互相質詢不留情面

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）作為特首選舉候

選人論壇的「重頭戲」，是次電子傳媒論壇因首次

舉行自由質詢環節而備受矚目。一如預料，各候

選人，包括唐英年及梁振英等在該環節均針對對

方的政綱、理念、政績，具體包括「雙非」、人口

政策等議題唇槍舌劍，火花四濺。

自由質詢環節分三個階段，唐梁都「擦出火花」。第一
階段由梁振英首先「做莊」，他一開始就質疑唐英年

參選以來所說的「9年政府經驗」其實都是負面經驗，並
舉對方負責的人口督導委員會為例，指過去5年來，其間
有17.7萬內地「雙非」嬰兒在港出生，令特區政府過去的
人口政策被質疑為十分失敗，但唐只懂辯說人口督導委員
會報告已出，但原來未出。

CY質疑唐唐 遏雙非無作為
他說：「你（唐英年）是否有上班呢？或者你是否只看

天花板，或如傳說中對看沙發呢？公務員合約三三制已取
消，你還說可以檢討，關愛基金又被指爛尾。」
第二階段由唐英年首先主場。他反擊稱，梁振英在人口

政策等問題上沒有給機會他回應，證明其核心價值「不包
括言論自由」，並隨即指對方任行政會議時在「某次高層
會議」中，曾建議縮短香港商業電台牌照，是「以行政手
段打擊言論自由」。不過，當梁振英想詳細回應時，唐英
年亦以主場為由，不給梁振英多說，到梁振英「不問先
答」，唐又說「我好似無畀你講喎」，引發哄堂大笑。

唐反指梁 政綱「縮水搖擺」
唐英年又質疑梁振英未取得提名前，政綱好像為基層，

有提名後就「大縮水」，是「政客手段」，「政綱左搖右
擺」。在換回梁振英主場時，他就以早前唐英年接受華爾
街日報訪問時提到聯繫匯率，結果令港元下午大幅波動，
質疑其「政績」。唐英年反擊說：「你對聯繫匯率是如何
運作你唔識 啦，我唔想花時間教你。」
梁振英隨即追問，既然唐英年熟悉聯繫匯率，「何以又

會說一句話就令港元出現波動」，唐英年回應指，梁振英
不熟悉政策，並稱許多人擔心「金融大鱷」再臨，「正是
擔心梁振英」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首候
選人唐英年在自由質詢環節涉嫌「兩爆」
行政會議的「內幕」，稱對手梁振英曾
在「高層會議」討論《基本法》第二十
三條立法時說過，「香港遲早有一次需
要出動防暴隊及催淚彈對付示威者」。
梁振英強調絕無此事，批評唐英年的說
法是純屬捏造，雙方各執一詞。當時身
為行會官守議員的前保安局局長葉劉淑
儀表示，「我完全唔記得佢(梁)有咁講
過，又質疑唐英年違反了專業守則。」

唐指梁建議縮商台牌照年期
在昨日電子傳媒論壇的自由質詢環節

時，唐英年突然「爆料」，聲稱梁振英
在一次「高層會議」中，曾建議縮短香
港商業電台的牌照年期，圖「借用行政
手段扼殺言論自由」，嚴重打擊香港核
心價值。
梁振英在回應時反駁，相信唐英年是

看報紙而非看行會記錄得知。唐英年就
多次質疑梁振英是在「呃人」、「講大
話」，梁澄清：「我話你不要只看報紙。
你完全斷章取義，全無事實根據！」
唐英年隨即質疑梁振英是在「推卸責

任」，並再「爆料」稱在「另一次高層
會議」中，「(《基本法》)第二十三條
(立法問題)搞到幾十萬人上街，你有無
講過香港始終有一次出動防暴隊和催淚
彈對付示威者」。梁振英強調自己從無
講過，反問唐英年有何證據，並指唐英
年的說法「純屬捏造」。

梁指「出動防暴隊」匪夷所思
梁振英其後在總結記者會上否認提過

要「動用防暴警察」，該說法是「匪夷
所思」，因為香港多年來的集會遊行均
毋須出動防暴警察，並強調任何批評都
應基於事實，但最遺憾的是在是次辯論
中有候選人「當眾捏造事實」，並重申自

己重視核心價值，包括言論及集會自由，
又要求唐英年交代事件，「經過這麼多
年，正如西九事件般，突然在會上提出
來，但他在說哪個會議也不肯說清楚」。
唐英年則在其記者會上稱，自己只是

在辯論中說了一些「過往埋藏在心底的
說話」，並稱現在是選舉特首，而候選
人的誠信是關鍵，他希望香港市民更認
識梁振英是「怎樣的一個人，會用什麼
手段衝擊香港核心價值」，並稱自己在
看到梁振英剛才向傳媒否認時「幾乎不

相信自己的眼睛及耳朵」，並稱留意到
梁振英「講大話」時「滴汗」。
就是次「爆料」是否已違反了行會的

保密制度，唐英年重申，自己說的只是
「政府高層會議」，反指梁振英早在兩年
前以行會召集人身份撰文批評政府政
策，已經違反了該制度，而唐英年拒絕
透露該高層會議的時間及在場人物，只
稱「若要人不知，除非己莫為」， 記者
可以自行追查，又指梁振英過往在會議
較少發言，所以對其言論有較深印象。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港被指貧富懸殊情況
嚴重，故特首候選人唐英年及另一候選人梁振英在社福政
綱上 墨不少。被譏為連政綱也沒有的反對派候選人何俊
仁，就攻擊唐英年在政綱中要向長者派發3,000元，是「忽
然民生」，卻拒絕承諾推行全民退休保障。唐英年表示，
政府財政足以負擔有關津貼，並反擊何俊仁，指對方當年
也曾參與扶貧委員會，理應清楚當時缺乏財政基礎推行
「全民退休保障」。

唐指長者派錢不能等
在傳媒質詢環節中，唐英年被質疑提出向長者派3,000元

是為了「收買人心」。唐英年表示，自己過去在特區政府9
年工作，其中4年任財政司司長，認為政府財政足以支持
特區政府更有承擔地長遠規劃，而向30萬名長者派發3,000
元是「第一步」，又指長者「不能等」，故自己一旦當選會
即時推行，不會再諮詢，以免拖延時間。

全民退休無財政支持
他又批評一直要求特區政府推行「全民退休保障計劃」

的何俊仁，也曾參與政府的扶貧委員會，理應清楚政府沒
有財政基礎推行全民退休保障，暗諷對方才是在開「空頭
支票」。

攻擊長者派3千
「鐵頭仁」反被將軍

質詢大宅僭建 唐唐承認疏忽 為反中央 何俊仁專問普選「六四」

唐爆行會內幕 梁批完全捏造

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）「江湖飯局」成
為唐英年和何俊仁「圍攻」梁振英的「黑材
料」。兩人均稱，梁振英競選辦人士和「江湖人
物」共處飯局已是「既定事實」，說雙方不認識
但同 吃飯實為天方夜譚。梁振英重申，參與飯
局的鄉事派選委已證明他和他的競選團隊不認識
涉事的「上海仔」郭永鴻，飯局更非他們安排。
在傳媒環節中，有記者向梁振英問及是次「江

湖飯局」。梁振英在回應時強調，他十分關注政
壇廉潔健康的實質，選舉文化必須乾淨廉潔，依
法辦事，而他在是次飯局並沒有任何隱瞞，其競
選辦同事已馬上主動去警方和廉政公署講出真正
情況。同時，參與飯局的鄉事派選委已證明幾件
事：飯局不是他們主動邀約的，他們已經付款，
他們也不認識涉事的江湖人物郭永鴻。他並反以
「黑金」描述這件事，「黑」是指有人抹黑，
「金」則是指他們真金不怕紅爐火。

唐英年則稱，「是事實就不會被抹黑」，而事
實是當日的飯局的確有「社團人士」在場並參與
飯局。梁振英在回應重申不認識郭永鴻，也不是
由他們邀約他，飯局更不是他們安排，並反問唐
英年道：「你敢唔敢講，你出席過這麼多的鄉事
派活動，當中完全沒有任何你心中所指的江湖人
士？」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首
候選人唐英年的大宅僭建事件，成為
是次論壇中唐英年屢受質詢的焦點話
題。唐英年承認僭建事件的確有錯，
他會全面配合調查，並強調在僭建問
題上，法律面前人人平等，他一旦當
選，會一視同仁處理所有相關個案。
在昨日傳媒提問環節中，有傳媒代

表向唐英年提問，指對方承認自己有
僭建問題，倘未來一旦當選特首，但
當其下屬到新界向村民調查村屋僭建
情況時，村民說「你的上司也有僭建
行為」，倘下屬將情況如實反映，定會
影響唐英年日後的管治威信。
唐英年在回應時，再次承認在僭建

事件的確有錯，並會全面配合調查，
結果很快會水落石出，並強調在僭建
問題上，他深信法律面前人人平等，
自己會一視同仁處理所有僭建個案。
反對派候選人何俊仁追問，「僭建

事件」會影響唐英年一旦當選的管治
威信問題，並稱唐英年「有法不依」，
卻試圖瞞天過海，心存僥倖，在事件
曝光後認錯，有嚴重的誠信問題，
「日後你當選特首要如何領導社會」。

唐英年重申，自己已承認處理僭建
事件上有疏忽，並強調有違規事件，
都應該一視同仁，又指自己有經驗，
有能力，也有團隊，只要特區政府內
部上下一心，定可處理好這些問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）作為
今年特首選舉的「陪跑」角色，反對
派候選人何俊仁貫徹其「不務正業」
的參選風格，在整場辯論中有關治港
理念和政綱的討論皆欠奉，只顧追問
「民主」及「六四事件」議題，在自由
質詢環節，更以「連番炮發」的方式
要求唐英年及梁振英作表態式回應。
反對派候選人何俊仁在電子媒體論

壇上質疑唐梁兩人，是否贊成不遲於
2020年取消所有形式的功能界別，唐
英年回答說：「功能界別並不符合普
及而平等的原則，普選一定要符合普
及而平等。」梁振英則表明自己「從
來不是功能界別立法會選舉的得益

者」，而無論「過去或未來」，自己都
會爭取落實「雙普選」，並會擴大功能
界別的選民基礎，但回答未完，何俊
仁即聲稱對方是在「愚昧公眾」。
何俊仁其後又提及中聯辦宣傳文體

部部長郝鐵川批評香港大學民意研究
計劃總監鍾庭耀的「國民身份」民意
調查一事，要求唐梁回應此舉是否
「干預學術自由」。唐英年指，「一國
兩制」的完整性，是這場選舉要正視
的嚴肅問題，而郝鐵川表達的同樣是
言論自由。梁振英則指，問題並不涉
及「一國兩制」，也不是「港人治港」
的問題，而是高度自治的問題，何俊
仁聲言「兩人都不敢批評中央官員」。

■唐英年在電子傳媒特首選舉論壇上，強調自己從

政經驗。

■梁振英在電子傳媒特首選舉論壇，質疑唐英年

「講大話」。

就唐英年指稱梁振英「要出動防暴警
察對付反二十三條的示威者」，時任保
安局局長的新民黨主席葉劉淑儀說，自
己確在該次行會中，但「我完全唔記得

佢(梁)有咁講過」，並質疑唐英年違反了
專業守則：「(唐這樣做)反而令人覺得
他沒有專業守則，無理由你幾個月前還
是高官，你卻去爆行會說的料。」

葉劉：未聽梁講過 質疑唐違專業守則


